



## Bekanntmachungen der Stadt Bexbach Meldungen aus dem Rathaus

### Bexbach stark vertreten beim „Stadtradeln“



Liebe Bexbacherinnen und Bexbacher,

unsere Stadt hat sich auch in diesem Jahr erneut der bundesweiten Kampagne **„Stadtradeln“** angeschlossen und

einen tollen Beitrag für den Klimaschutz geleistet. In der Gesamtwertung ist es uns gemeinsam gelungen, den 21. Platz von insgesamt 56 teilnehmenden Kommunen und Kreisen im Land zu belegen.

Während der dreiwöchigen Aktion wurden insgesamt beeindruckende **34.903 Kilometer** von Bexbacher Radfahrerinnen und Radfahrern zurückgelegt.

Diese Strecke entspricht nicht nur einer fantastischen sportlichen Leistung, sondern hat auch zu einer erheblichen **Reduzierung der CO2-Emissionen beigetragen**.

In diesem Jahr haben **99 engagierte Bürgerinnen und Bürger** an der Aktion teilgenommen. Ich bin zuversichtlich, dass wir im nächsten Jahr die magische Grenze von 100 Teilnehmern durchbrechen werden. Vielleicht sind Sie dann auch dabei?

Besonders hervorzuheben ist das Engagement von Thomas Krenz, der der diesjährige „Stadtradeln-Star“ war. Herr Krenz hat während der gesamten drei Wochen auf sein Auto verzichtet und war nicht nur zur Arbeit nach Neunkirchen, sondern auch für Einkäufe und Kindergartentransferfahrten mit dem Fahrrad unterwegs.

Die drei stärksten Teams waren **„RV Blitz and friends“** mit 12.761 gefahrenen Kilometern, gefolgt von den Teams **„Rathaus Bexbach“** mit 5.716 Kilometern und der **„Grundschule Frankenthal“** mit 4.346 Kilometern.

Auch bei der **Einzelwertung** sind zwei Namen besonders hervorzuheben: Petra Helfen hat mit 1.405 Kilometern die beste Einzelwertung bei den Frauen erreicht, während unser Fahrradbeauftragter Michael Helfen mit stolzen 1.713 Kilometern den Spitzenplatz bei den Männern belegt hat.

Abschließend möchte ich mich bei allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern herzlich für ihr Engagement und ihre Bereitschaft bedanken, aktiv zum Klimaschutz beizutragen. Jeder Kilometer, den wir mit dem Fahrrad statt mit dem Auto zurücklegen, ist ein Beitrag zur Reduzierung unserer CO2-Emissionen.

Lassen Sie uns weiterhin gemeinsam daran arbeiten, unsere Stadt Bexbach noch fahrradfreundlicher zu gestalten und die Bedeutung des Radverkehrs als nachhaltige Mobilitätsform zu stärken.

Ich bin zuversichtlich, dass wir in den kommenden Jahren noch mehr Menschen für das Stadtradeln begeistern können und so unsere Umwelt aktiv schützen.

Herzliche Grüße

Christian Prech

Bürgermeister

### Der Entsorgungsverband Saar informiert: Vom Buchsbaumzünsler befallene Pflanzen mit dem Restabfall entsorgen

Wenn vom Buchsbaumzünsler befallene Pflanzen nicht mehr „gerettet“ werden können und entsorgt werden müssen, darf das Schnittgut nicht in die Biotonne eingefüllt, sondern es muss mit dem Restabfall entsorgt werden. Das Schnittgut sollte fest in Plastikbeutel oder -säcke verpackt und in kleineren Mengen anschließend in die Restabfalltonne gegeben werden. Deren Inhalt wird in der Abfallverwertungsanlage des EVS in Velsen bei hohen Temperaturen behandelt und so die Beseitigung des Schädlings sichergestellt. Bei größeren Mengen, die ebenfalls verpackt sein müssen, ist auch eine direkte Anlieferung gegen Gebühr bei der AVA in Velsen möglich (Infos unter [www.evs.de/abfall/entsorgungsanlagen/ava-velsen/](http://www.evs.de/abfall/entsorgungsanlagen/ava-velsen/)). Fragen zum Thema beantworten die MitarbeiterInnen des EVS Kunden-Service-Centers montags-freitags von 8-16.30 Uhr unter Tel. 0681/ 5000-555.

Zudem können Sie die vom Buchsbaumzünsler befallenen Pflanzen auf der Grüngutsammelstelle „Hinter den Fichten“ kostenlos zu den bekannten Öffnungszeiten abgeben.

**Stadtradeln 2023 in Bexbach**

1. Saarlandweit Platz 21/56
2. 99 Teilnehmer, 34.903 km geradelt
3. Stärkstes Team: „RV Blitz and friends“
4. „Stadtradeln-Star“: Thomas Krenz

## 25. Bexbacher Kindersommer

Samstags  
10 - 12 Uhr  
Aloys-Nesseler-Platz

22.  
Juli

KG „Die Blätsch“ und KV MGM: Kinderworkshop

29.  
Juli

Vorstellung Feuerwehren Bexbach und Oberbexbach

05.  
Aug

Familienhilfzentrum: Spiel- und Bastelangebote

12.  
Aug

FV Oberbexbach: Fußball-Workshop

19.  
Aug

Caros Inline Academy: Workshop „alles was rollt“

26.  
Aug

Markus Lenzen: Zauberer



**Wir suchen Verstärkung!**

Zur Verstärkung unseres Teams suchen wir Mitarbeiter/innen (m/w/d) in den Tätigkeitsbereichen:

- Kämmerei
- Flüchtlingsbetreuung
- Handwerk
- Kommunaler Ordnungsdienst

➔ Weitere Informationen: [www.bexbach.de](http://www.bexbach.de)

### Saarland – Industriekultur – Saarbergbau Delf Slotta mit einem Vortrag zu Gast bei der Stadt Bexbach

Besuchen Sie am 07.09.2023 um 18:30 Uhr die „Gleiszeit“ im Bexbacher Kulturbahnhof und erleben Sie einen reich bebilderten Vortrag über „261 Jahre Steinkohlenbergbau im Saarland – Geschichte, Erbe und was wir aus diesem machen können“.

Im Juni 2012 sind auf der Anlage Emsdorf-Duhamel des Bergwerks Saar die letzten Steinkohlen des Saarbergbaus gefördert worden.

Heute, zehn Jahre danach, stellt sich mehr denn je die Frage: Was bleibt von der Kohle? Der renommierte Landeskundler, Industriegeograf, Bergbauexperte und Buchautor Delf Slotta nimmt sich in der Vortragsveranstaltung der Stadt Bexbach dieser Frage an. Slotta

wird auf der einen Seite die historischen Sachverhalte der Entwicklung des Saarbergbaus vermitteln. Dabei wird er auch die spezifischen Entwicklungen des Bergbaus in der Hoyerbergregion rund um die früheren Gruben in Bexbach, Frankenthal und Höchen reflektieren.

Auf der anderen Seite geht er der Frage nach, was wir aus unserer bergbaulichen Vergangenheit lernen können und welche Werte bzw. Fähigkeiten, die in weit über 250 Jahren Saarbergbau gewachsen sind, in den Menschen „weiterleben“.

Und es geht in seinem Vortrag um unser bergbauliches Erbe. Somit stehen auch Fragen des Strukturwandels, des Umgangs mit unserem

baulichen Erbe und der Erinnerungskultur auf dem Programm. Nach dem Vortrag beantwortet Delf Slotta im Rahmen einer allgemeinen Diskussion und beim abschließenden gemeinsamen Umtrunk gerne Fragen.

Anmeldungen zur Veranstaltung können unter der Telefonnummer 06826 529-146 oder per E-Mail an [veranstaltungen@bexbach.de](mailto:veranstaltungen@bexbach.de) erfolgen. Die Veranstaltung beginnt am 07. September 2023 um 18:30 - Einlass ab 18:00 Uhr. Der Eintritt kostet 4,00 Euro.

Die Stadt Bexbach freut sich auf zahlreiche Teilnehmer.

### Stadt-Kulturverband Bexbach e.V. Mitgliederversammlung

Die diesjährige Mitgliederversammlung des Stadt-Kulturverbandes Bexbach e.V. findet am **Donnerstag, dem 28. September 2023, 18:00 Uhr**, im Sportheim des SV Bexbach (Nebenzimmer), Auf der Heide, 66450 Bexbach, statt. Hierzu ergeht an die Mitglieder herzliche Einladung.

Als Tagesordnung wird vorgeschlagen:

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Ergänzungs- oder Änderungswünsche zur Tagesordnung
3. Totenehrung
4. Protokoll der Mitgliederversammlung 2019
5. Geschäftsbericht der Vorsitzenden
6. Bericht der musikalischen Leiterin
7. Kassenbericht
8. Bericht der Kassenprüfer
9. Aussprache zu den Berichten
10. Grußworte
11. Wahl eines Versammlungsleiters
12. Entlastung des Vorstandes
13. Neuwahlen:
  - 13.1. Vorsitzende/r
  - 13.2. stellvertretende/r Vorsitzende/r
  - 13.3. Schatzmeister/in
  - 13.4. Musikalische/r Leiter/in
  - 13.5. Pressewart/in
  - 13.6. Beisitzer/in (Vertreter/in der Stadtteile)
  - 13.7. Kassenprüfer/in
14. Verschiedenes, Wünsche und Anträge

Der Vorstand bittet um vollzähliges Erscheinen.